



WERKFORUM

SONDERAUSSTELLUNGEN SPECIAL EXHIBITIONS

- 2016** Die Würzburger Lügensteine
The "Lying Stones" from Würzburg
- 2015** Rock Fossils – Ja, es ist Liebe! Rock Fossils – Yes, it is love!
- 2014** Hai Light: Die Entwicklungsgeschichte der Haie
Hai Light: The evolutionary history of sharks
- 2013** Erdöl – Fluch und Segen
Petroleum – blessing and curse
- 2012** Fossilien & Kunst Fossils & Arts
- 2011** Gradwanderung – Klima im Wandel
Climate in the course of time
- 2010** Jura-Ammoniten und andere schöne Funde – aus den Sammlungen unserer Museumsdienst-Mitarbeiter
Jurassic ammonites and other great discoveries from the collections of our museum staff members
- 2009** Ammoniten – Sekundenzeiger der Erdgeschichte
Ammonites – second hand of earth history
- 2007** Der Oberrheingraben – Entstehung, Gesteine und Fossilien
Upper Rhine Rift – formation, rocks and fossils
- 2006** SteinReich / Geologisch wirtschaften – Zukunft sichern
Economic geology – secure future



MUSIK UND MUSEUM MUSIC AND MUSEUM

- 21.06.2013** „Musik und Museum“ – Besonderheiten aus dem Fossilienmuseum kombiniert mit Live-Musik von „Südlich von Stuttgart“
"Music and Museum" – specials of our fossil museum in combination with live music of the band "Südlich von Stuttgart"



VORTRÄGE LECTURES

- 24.02.2016** Sammlerparadies Zollernalb
Zollernalb – Paradise for Fossil Hunters
- 27.10.2015** Arten und Unarten – wie Lebewesen zu ihren Namen kommen
How do plants and animals get their names?
- 03.04.2014** Ursprung, Anatomie und Lebensweise der Ammoniten
Ammonites: Origin, anatomy and way of life
- 07.10.2013** Abra Kadaver: Schwarzhumorige Paläontologie
Abra Cadabra: blackly humorous palaeontology
- 17.04.2012** Schatzkammer Posidonien-schiefer
The treasure chamber Posidonia Shale
- 14.04.2010** Die Welt vor den Dinosauriern – neue Saurier aus der schwäbischen Trias
The world of dinosaurs – new discoveries of the Swabian Triassic
- 16.03.2009** Viel Wirbel im Jurameer – die süddeutsche „Karibik“ vor 180 Mio. Jahren
Jurassic Sea: South German Caribbean
- 20.11.2008** Nordamerika – Vulkane, Saurier und Geisterstädte
North America: volcanoes, dinosaurs and ghost towns
- 14.05.2008** Farbfische, Saurier und Flugdrachen
Coloured fish, dinosaurs and pterosaurs
- 15.11.2007** Vom Meteoritenkrater Steinheimer Becken bis zum Zeugenberg Ipf
From the meteorite crater "Steinheimer Becken" to the butte „Ipf“
- 28.06.2006** Erdbeben und Fluten – sind sie vorhersagbar?
Earth quakes and floods – are they predictable?



EXKURSION EXCURSION

- 14.04.2007** Landesausstellung „Saurier – Erfolgsmodelle der Evolution“ im Naturkundemuseum Stuttgart
National exhibition: "Dinosaurs – success stories of evolution" – at the Stuttgart State Museum of Natural History



WERKFORUM

GEPARK AKTIONSTAGE, TAG DER OFFENEN TÜR, GEOPARK-FEST GEOPARK ACTION DAYS, OPEN HOUSE, GEOPARK FESTIVALS



Seit 2006 beteiligen wir uns jährlich an den Geopark-Festen der Geopark-Infostellen und laden zum Aktionstag im Werkforum ein. Diese Events sind bei Familien sehr beliebt. Museumsführungen, Fossilien-suche und Schaupräparation zählen zu den Highlights. Die Aktionstage werden von mehreren Hundert, die Geopark-Feste von mehreren Tausend Gästen besucht. Auf große Begeisterung ist auch der Tag der offenen Tür 2012 gestoßen: Über 10.000 Leute informierten sich über die nachhaltige Zementproduktion und besichtigten das Fossilienmuseum.

Since 2006, we take part in the annual Geopark Festivals and invite to the Action Days in the Werkforum. These events are very popular among families. Guided museum tours, fossil hunting and live demonstration of fossil preparation are the highlights. Action Days have several hundred visitors and Geopark Festivals are visited by thousands of people. The open house 2012 also encountered much enthusiasm: more than 10,000 people informed themselves about sustainable cement production and visited the museum of fossils.

BESONDERE ANLÄSSE SPECIAL OCCASIONS

- 2007** **20 Jahre** Umweltministerium – Podiumsdiskussion mit Umweltministerin Tanja Gönner
20 Years Department of the Environment – panel discussion with Tanja Gönner (minister of the environment)
- 2014** **Jubiläum 25 Jahre Werkforum**
25th anniversary of the Werkforum
- 05.07.2014** Eröffnung der Natur-, Freizeit- und Erholungslandschaft SchieferErlebnis in Dormettingen. Der Park entstand aus einem ehemaligen Ölschiefersteinbruch und macht die zahlreichen Facetten des Ölschiefers erlebbar.
Opening of the attractive natural recreational and leisure area SchieferErlebnis in Dormettingen. The park developed from an former oil shale quarry which now makes the many facets of the oil shale something to be experienced.
- 07.06.2015** Geopark Fest im SchieferErlebnis: 21 Infostellen des UNESCO Geopark Schwäbische Alb präsentieren sich mehr als 1000 Besuchern.
Geopark Festival at the SchieferErlebnis: 21 info points represent the UNESCO Geopark Swabian Alb to more than 1000 visitors.



SCHIEFERERLEBNIS
Dormettingen



BILDUNG FÜR KINDER UND JUGENDLICHE EDUCATION FOR CHILDREN AND YOUNG PEOPLE

- ab/since 2013 KINDERPROGRAMM CHILDREN'S PROGRAMME**
- Museumsführungen für Kinder
Museum tours for kids
- Verschwindend Kleines mal ganz groß – Mikroskopie für Kinder
Microscopy for children: tiny things pretty big
- Unterwegs mit Belli dem Donnerkeil
On the way with thunderbolt „Belly“
- Krokodile im Jurameer
Crocodiles of the Jurassic Sea

HECTOR KINDER-AKADEMIE HECTOR FOUNDATION FOR KIDS

Die Hector Kinder-Akademie fördert hochbegabte Grundschul-kinder, in dem Wissen im Rahmen verschiedener Projekte außerhalb des Unterrichts vertieft wird.
The Hector Foundation promotes highly skilled primary school children by deepening their knowledge outside the classroom.

- Wunderwelt im Stein The magic world of rocks
- Wie wird aus einem Stein Zement?
How to make cement from rocks?



AUSZEICHNUNGEN AWARDS

- 2013** CSR Finalist Kulturelles Engagement
CSR Finalist cultural commitment
- SchieferErlebnis**
- 2015** Auszeichnung Plakette „Beispielhaftes Bauen“, Architektenkammer Baden-Württemberg
Architecture Award „Exemplary Construction“, Chamber of Architects Baden-Württemberg
- 2016** Nominierung Staatspreis Baukultur Baden-Württemberg
Nomination National Prize for Construction Culture

